

**LA ST-JEAN-BAPTISTE
A FRASERVILLE**

Nous avions le bonheur d'assister mardi dernier à la célébration de la fête nationale à Fraserville. Les impressions heureuses que nous avons ressenties à cette occasion sont de celles qui flatter le plus doucement le cœur et qui laissent dans l'âme des souvenirs ineffaçables; aussi bien sont elles de celles qui ne peuvent que très difficilement s'exprimer à ceux qui n'ont pas été les témoins de spectacles semblables. On l'a répété mille fois, les grandes joies comme les grandes douleurs ne peuvent trouver d'expression propre à éveiller dans l'esprit des autres le soupçon de la réalité. Qu'il nous soit pourtant permis de dire que les directeurs intelligents et dévoués de la société St-Jean-Baptiste avaient parfaitement compris la grandeur de la tâche qui leur incombait, et se sont montrés à sa hauteur. Les préparatifs avaient été considérables et le succès a dépassé l'attente générale.

La célébration de la fête nationale commença lundi soir par un grand concert donné sur la place de l'église par la fanfare du 8^{me} Régiment de Québec. La musique excellente qui fut exécutée ne pouvait que présager un lendemain remarquable; aussi bien, le lendemain, le soleil se levait tout radieux au-dessus de la ville qui se hâtait de revêtir sa toilette de fête, tissée de drapeaux « Sacré-Cœur », pontificaux, anglais et tricolores; une température idéale, quoi qu'un fraîche, permettait aux habitants des paroisses environnantes de venir se joindre aux citoyens de Fraserville dans un même sentiment d'amour pour la patrie canadienne française.

Le premier exercice de la journée était une grande messe célébrée à 9 hrs dans l'église paroissiale. M. l'abbé d'Auteuil, curé de St-André officiait, assisté de messieurs les abbés Castonguay et Doucet comme diacre et sous-diacre. Un clergé nombreux des diocèses de Québec et de Rimouski remplissait le chœur. En face de l'autel, tout gentil dans son vêtement allégorique le « petit St-Jean-Baptiste » jetait la note gracieuse au milieu de la solennité majestueuse des offices de l'Eglise. Au bas-chœur, des fauteuils avaient été placés pour les officiers de la société St-Jean-Baptiste, les invités et les étrangers. On nous permit d'omettre la liste trop nombreuse pour notre article, des citoyens importants qui remplissaient l'église à ce moment. Le Rev. Père Lalande S. J. dont tout le monde connaît le dévouement et le zèle apostolique avait accepté de faire le sermon de circonstance.

Nous ne croyons pas nous tromper en affirmant que l'éloquent prédicateur s'est surpassé à cette occasion. Plein d'émotions à la vue de ce peuple, composé en majeure partie d'ouvriers, qui venait demander à Dieu ses bénédictions les plus paternelles, l'éloquent prédicateur, après avoir rappelé à l'auditoire attentif les trois leçons du Maître: leçon du cœur, leçon de prédilection, montra dans une opposition frappante les positions respectives de l'Eglise et du siècle envers les ouvriers. Le siècle a dit à l'ouvrier, dit-il en résumé: Travaille, observe la loi, sers le riche, ne te révolte pas, car si tu te révoltes nous te tuons. L'Eglise au contraire, en voyant les maux de l'humanité jette cette parole du Maître: Misereor super turbam. J'ai pitié de cette foule qui souffre, qui pleure, qui gémit, qui se révolte, elle a relevé l'ouvrier avili, elle l'a attiré à elle par le désintéressement de son amour, elle l'a sauvé.

Pendant une heure, le prédicateur tint l'auditoire sous le charme de sa parole, et donna des enseignements sociaux d'une valeur inestimable. Immédiatement après la messe la grande procession défilait à travers les principales rues de la ville. Le spectacle était réellement féérique. Trente-cinq chars allégoriques ornés avec un goût exquis et représentant les principales industries de la ville, les officiers et les membres des diverses sociétés, les fanfares de Beauport, de Charlesbourg, de Québec et Fraserville défilèrent tour à tour avec un ordre parfait et un entrain enthousiaste. Sur tout le parcours de la procession une foule compacte

se pressait de chaque côté des rues pour applaudir ces vaillants de l'industrie de la France et de la terre. Il était beau le spectacle de ces hommes dans la force de l'âge donnant au peuple de la région, une exhibition des travaux auxquels se livrent les descendants des colons français du Canada: preuve irrefutable des aptitudes variées, et de la vigueur d'esprit du Canadien-Français.

Le programme de l'avant-midi avait été heureusement rempli celui de l'après-midi ne devait rien lui céder en splendeur. Les Canadiens aiment passionnément l'éloquence. —Le Père Lalande le disait avec justesse dans son sermon— aussi, des deux heures une foule enthousiaste se pressait au pied de « la tribune aux harangues » où des orateurs distingués devaient adresser la parole. C'était le tour de l'éloquence. Tour à tour l'honorable M. Gouin premier ministre de la province, l'honorable Sénateur Choquette, M. Jérémie Descarie, député d'Hochelega, N. Dion, M.P.P., député de Témiscouata, M. Fortin, maire de Fraserville, S. Rioux, président de la société St-Jean-Baptiste, prononcèrent d'éloquents harangues couvertes d'applaudissements. Instruisons le peuple, aimons-nous les uns les autres, telle fut la note dominante des discours pleins de vigueur qui furent prononcés. L'honorable Sénateur Choquette a fait une réponse typique à un auditeur qui protestait contre l'augmentation des salaires des institutrices en se plaignant des taxes: « Diminuez la taxe que vous placez vous-même sur l'alcool, dit l'honorable Sénateur et payez d'avantage à l'instituteur. Vous n'en serez que mieux... et votre gousset aussi. »

Hélas! il n'y a pas de joie parfaite comme il n'y a pas de jour sans ombre. Pendant le discours de l'honorable M. Gouin, l'estrade sur laquelle se trouvaient les orateurs s'écroula, et l'honorable M. Allard, ministre des travaux publics se fractura une jambe dans la chute. Cet accident malheureux consterna l'assemblée et nuisit quelque peu au succès de cette partie du programme. Le soir un feu d'artifice incomparable et un concert donné par les fanfares réunies terminèrent heureusement la journée.....

Et pendant que le prêtre aux cheveux blancs, offrait à Dieu son Dieu pour le peuple canadien-français; pendant que les drapeaux canadiens-français claquaient au vent et que les fanfares joyeuses résonnaient sous le beau ciel; pendant que défilaient tous ces chars allégoriques, nous admirions la vitalité de la race canadienne qui s'affirmait à la face du Canada tout entier: Nous ne sommes pas nombreux semblait dire les Canadiens de Fraserville mais nous voulons vivre et vivre en conservant religion, notre langue et nos lois. Nous ne sommes pas nombreux, mais nous pouvons nous suffire à nous mêmes, notre esprit est vaste, nos mains sont habiles, nous avons de la vaillance; nos compatriotes anglais doivent compter avec nous... et s'ils ne veulent pas compter... Rappelons-nous que l'union fait la force et nous vaincrons.

DAN. LAFERRIÈRE.



Plus de MAUX de Tête

Les maux de tête, en grande partie, sont causés par une vue fatiguée de l'emploi de lunettes dont les verres sont défectueux, n'ayant pas été ajustés à la vue. C'est la raison pourquoi il faut toujours s'adresser à un opticien compétent, et

L. Ph. MARTIN

OPTICIEN
DIPLOME DU COLLEGE OPHTALMIQUE, de Toronto, possédant les instruments les plus modernes pour faire l'examen de la vue, pourra vous fournir les verres qui vous conviennent et qui vous donneront entière satisfaction.

Ce monsieur sollicite respectueusement la visite de tous ceux dont la vue est défectueuse. Il s'occupera aussi, avec beaucoup d'attention, de la réparation de BIJOUX, et tous genres, ainsi que MONTRES, HORLOGES, MONTRES DE LUNETTES, etc.
Ouvrage fait promptement et à des prix modérés.

AVENUE DE L'ÉVÊCHÉ - RIMOUSKI

La Rimouski

et la MONT-JOLI
sont les meilleures fleurs. Exigez-les de vos fournisseurs.

EXCURSION DE COLONS AU LAC SAINT JEAN

Il y aura une excursion de colons, au Lac St Jean, mardi 27 juin prochain.

Départ de Québec, à 8 15 a. m.
Prix du passage, \$ 1.50 de Québec à Roberval et retour. 2^{me} classe. Des billets de 1^{ère} classe au taux de \$ 2.50 aller et retour seront vendus avant le jour de l'excursion aux cultivateurs seulement.

Les membres de Québec de la Société de Colonisation du Lac St Jean qui auront payé leur souscription pour souscription pour l'année courante (1904-1905), auront droit de faire partie du voyage.

Les billets seront bons pour le retour dans l'intervalle de 30 jours après la date du départ de cette excursion.

Les dames peuvent aussi faire partie du voyage. Les enfants de 5 ans et au-dessus paient le plein prix du billet d'excursion.

RENÉ DUPONT,
Chemin de fer Québec et Lac Saint-Jean, Québec.

TROP GRAND RISQUE

Dans presque tout voisinage, quel qu'on meurt de coliques ou du choléra morbus, souvent même avant qu'on ait pu avoir un remède pour ces maladies. C'est trop risqué. Le Remède de Chamberlain pour les Coliques, le Choléra et la Diarrhée, sans contredit, sauve la vie à plus de monde et soulage plus de douleurs et de souffrances qu'aucun autre remède en usage. On peut toujours compter sur lui. En vente dans toutes les Pharmacies.

Exigez de vos fournisseurs

La Rimouski
et la Mont-Joli
les meilleures fleurs sur le marché.

EXCURSIONS A MANITOBA & AU NORD-OUEST CANADIEN.

Les excursions organisées par la Compagnie du Chemin de Fer Canadien du Pacifique, à Manitoba et dans les Territoires du Nord-Ouest Canadien, auront lieu les 13 et 27 juin, et le 15 juillet prochains. Le départ se fera de la Gare Windsor de Montréal à 9. 40 du matin de ces jours-là; les billets aller et retour sont bons pour deux mois de la date du départ. Les personnes qui désirent prendre part à ces excursions et qui voudraient se renseigner sur Manitoba en particulier, pourront s'adresser au bureau du Commissaire de l'Immigration pour le Manitoba, chambre 22, édifice de l'Alliance, Place d'Armes, Montréal. On peut écrire.

Nouveau Magasin

Le soussigné est heureux d'annoncer qu'il vient d'ouvrir à Rimouski, une

GRANDE EPICERIE

et qu'il tiendra toujours en stock, tout ce que comprend cette ligne. Conserves alimentaires, etc., à BAS PRIX.

Je tiendrai aussi toujours les meilleures marques de boissons connues, comme

BRANDY, GIN, WHISKY, etc.

Venez faire une visite et vous serez convaincus qu'il y va de votre profit de faire vos achats à mon magasin.

Jos. Beaulieu

ÉPICIER-ICENCIÉ
En face de l'ancienne beurrerie.



GOELETTE

St-Hilaire

Capt. JOS. BOUILLON

Cette magnifique goélette, jaugeant 50 tonnes, n'ayant que trois ans de service, fera le transport des marchandises, de Québec à Rimouski, régulièrement pendant cette saison.

Je sollicite le patronage de tous, et je promets entière satisfaction.

Capt. Jos. Bouillon

RIMOUSKI, QUAI,
QUÉBEC, Quai Renaud No 4.

La Cie d'Assurance de Rimouski



CONTRE LE FEU

Etablie en 1876

Assurances en force: **\$10,000,000.**

Assurances prises tant sous le système mutuel que sous celui à prime fixe, à des taux très bas.

Bureau - RIMOUSKI, P. Q.

M. RINGUET La Banque Nationale

MARCHAND en gros et en détail

Vins importés directement des pays de production.

VIN DE MESSE garanti pur et avec certificat.

Gin Canadien « Croix Rouge » en entrepôt et au Prix de Gros.

RUE ST-GERMAIN, RIMOUSKI.

Cet espace est réservé par.....

THÉO. ROY

EMBOUTEILLEUR DES CÉLÈBRES

BIÈRE ET PORTER

DE S.G. NUTTER, DE SHERBROOKE

Reçoit des dépôts tant en Comptes Courants qu'au Département d'Épargne.

Allons l'intérêt ordinaire sur les dépôts au Département d'Épargne; cet intérêt étant capitalisé tous les six mois.

Transige les affaires de banques en général.

P. VALLÉE, Gérant à Rimouski.

22-04-12m

Aqueducs, Egouts, Eclairage, Ponts, Tramways

GES TRAVAUX SONT EXECUTES

— PAR LE —

Crédit Municipal

1. Pour le compte des Corporations,

A prix fixé d'avance, payable en argent ou en obligations (débentures) municipales;

2. En vertu de Concessions (Franchises),

Aux frais de la Société, qui se charge de la construction et de l'exploitation des travaux.

3. Pour le compte de Compagnies privées

On de personnes à qui la Société fournit des plans, devis et estimations et prête une grosse partie des capitaux requis pour la construction.

POUR RENSEIGNEMENTS, PLANS, DEVIS, ESTIMATIONS, CONCESSIONS, EXECUTION, CAPITAUX, s'adresser au

Crédit Municipal Canadien

MONTREAL.

JOSEPH LEPAGE

VOITURIER

Toujours en mains:

VOITURES, HARNAIS, Etc



RIMOUSKI - P. Q.